Some theaters trapped in 2nd dimension by credit freeze
By David Lieberman, USA TODAY
Hollywood executives likely will credit director James Cameron if his megabudget sci-fi film Avatar strikes gold for Fox next month.
But there’s a ready scapegoat if it disappoints: When the credit markets froze more than a year ago, banks and other lenders didn’t invest in the digital-projection technology needed to show films in 3-D. That was a setback for Avatar, which was designed to showcase 3-D’s artistic potential.
TELL US: Do the movie theatres in your area offer 3D technology?

The film should appear in 3-D domestically on nearly 3,500 screens, Fox distribution chief Bruce Snyder guesses. «They’re still putting (3-D systems) in as we speak,» he says.

But Cameron hoped for 5,000 screens two years ago. The movie will also run in conventional 2-D.

The shortfall means that «people may have to wait until the second or third week to see it (in 3-D) at a theater near them or …drive a little further,» says Bud Mayo, CEO of digital cinema services firm Cinedigm.

All eyes will be on Avatar’s ticket sales. It will show whether «there’s something for 3-D beyond animation and PG films,» says SNL Kagan analyst Wade Holden.

Studios and exhibitors bickered for years about who should pay for digital projectors that cost as much as $100,000 per screen, Mayo says. It takes as much as $40,000 more for tweaks and software to handle 3-D.

That could add up to tens of millions of dollars to equip large theater chains. «Not many theater operators have that much dry powder,» says GE Capital Vice President Michael Rhea.

Studios agreed to pay the bulk of the costs: They could save $1 billion a year by distributing movies on small hard drives instead of large reels of celluloid. Distributors pay a fee for each digital film.

The cash goes to lenders who buy digital projectors and lease them to theaters.

But when the credit markets froze, lending for digital cinema slowed to «a trickle,» Mayo says.

Digital Cinema Implementation Partners – a studio and theater-backed consortium – is struggling to raise $525 million to bring digital projection to about 15,000 screens.

«They keep telling us it’s expected to happen any day,» Snyder says. DCIP did not return calls for comment.

But Cinedigm just raised $100 million from GE Capital and Société Générale for 2,100 digital systems.

If that continues, ticket sales will be «more in line with what studios anticipated when they put (3-D) films into production,» says Imax CEO Richard Gelfond.

Кинотеатры находятся в ловушке 2D из-за заморозки кредитов
Руководство Голливуда скорее всего выдаст кредит режиссеру Джеймсу Камерону, при условии, что его высокобюджетный научно-фантастический фильм «Аватар» в следующем месяце принесет Фокс небывалую прибыль.

Но когда почти год назад кредитные рынки были заморожены, банки и другие кредиторы перестали вкладывать деньги в покупку кинотеатрам цифровых проекторов, благодаря которым можно смотреть фильмы в формате 3D. Это был удар для «Аватара», который создавался специально для показа в 3D.
 Скажите, в ваших кинотеатрах показывают 3D фильмы?

По приблизительным оценкам директора Fox  по вопросам проката Брюса Снайдера в США фильм должен появиться в 3D почти на 3500 экранах кинотеатров. «Они все еще устанавливают 3D системы», -  заявил он.
Однако еще 2 года назад Камерон надеялся на 5000 экранов. Фильм также выйдет в прокат и в привычном 2D формате. Такой дефицит означает, что «людям возможно придется ждать 2-3 недели, чтобы посмотреть фильм в кинотеатре в 3D формате», - говорит генеральный директор компании цифрового кино Cinedigm.
В первую очередь все внимание будет сконцентрировано на продаже билетов. Это покажет, «есть ли смысл показывать в 3D что-то кроме анимационных фильмов и фильмов без возрастных ограничений», говорит Уэйд Холден, аналитик компании SNL Kagan.

Студии и кинотеатры уже много лет спорят о том, кто должен платить за цифровые проекторы, когда один только экран стоит около 100000 долларов, говорит Майо. А более 40000 долларов уйдет на настройку и программное обеспечение для 3D. Оснащение крупных сетей кинотеатров может встать в копеечку, ведь конечная сумма может достигнуть десятков миллионов долларов. «Далеко не все кинотеатры готовы к этому», - говорит вице-президент GE Capital Майкл Реа.

Студии согласились оплатить часть расходов: они могут сэкономить за год до 1 миллиарда долларов, отдавая в прокат фильмы на  маленьких жестких дисках, а не на огромных катушках кинопленки. Дистрибьюторы будут платить за каждый цифровой фильм. Деньги пойдут кредиторам, которые покупают цифровые проекторы и отдают их в аренду кинотеатрам.

«Но когда кредитные рынки заморозили, кредитование цифрового кино упало до минимума», - говорит Майо. 
Digital Cinema Implementation Partners – ассоциация по поддержке кино и театра – 
пытается собрать 525 миллионов долларов, чтобы предоставить кинотеатрам около 15000 цифровых систем. «Они продолжают твердить, что это может произойти в любой день», говорит Снайдер. DCIP не дает никаких комментариев.
Но Cinedigm получил от  GE Capital и Банка Сосьете Женераль 100 миллионов долларов на покупку 2100 цифровых систем.
Если так будет продолжаться, то «ожидания студий относительно продажи билетов будут оправдываться тогда, когда они станут снимать фильмы в формате 3D», говорит генеральный директор Imax Ричард Гелфорд.

